



En el frente de Vizcaya se rechazaron dos ataques rojos, haciéndoseles una verdadera carnicería

En el frente de León se realizó una pequeña operación despejando el sector de Lillo y causando un centenar de bajas al enemigo. - En el frente de Córdoba se registró un pequeño combate con pérdidas para los rojos

Cuartel General del Generalísimo

Boletín de información

Salamanca. -- Noticias recibidas hasta las veinte horas del día 15 de Mayo de 1937.

EJERCITO DEL NORTE

Frente de Aragón.—Tirotes y cañones.

Frente de Vizcaya.—En Vizcaya han continuado las operaciones de consolidación de posiciones y limpieza de la zona ocupada. Se ha recogido gran cantidad de material diseminado en el frente. El enemigo ha llevado a cabo dos ataques a nuestras posiciones del Vizcargui, que fue rechazados, causándoles una verdadera carnicería.

Los prisioneros cogidos dicen que los arrastran al ataque bajo pena de fusilamiento.

Frente de León.—En el frente de León se ha llevado a cabo una pequeña operación para alejar al enemigo que presionaba nuestra posición de Lillo. Se le persiguió, dejando en nuestro poder noventa y seis muertos, entre ellos dos jefes de batallón, un Capitán de Ingenieros, llamado Fernández, y cuatro morteros del quince.

Frente de Asturias.—Cañones y tirotes, habiéndose presentado ocho milicianos con armamento.

Frente de Santander.—Fuego de cañón y mortero en los sectores de Cilleruelo de Bricia. Se pasaron a nuestras filas ocho milicianos con armamento.

Frentes de Madrid, Avila y Soria.—Fuego de cañón, fusil y mortero.

EJERCITO DEL SUR

Frente de Córdoba.—Pequeño ataque a las posiciones de Zamorano, rechazado con muchas bajas para el enemigo.

En los demás frentes de este Ejército cañones y tirotes.

Salamanca, 15 de Mayo de 1937.

De orden de S. E.

El General Segundo Jefe de Estado Mayor,

Francisco Martín Moreno.-Rubricado.

UN TELEGRAMA DEL GENERAL LOMBARTE AL CAUDILLO

El Gran Visir Abd-El-Kader y autoridades indígenas de la Zona Oriental expresan al Caudillo, por intermedio del Jefe de las Fuerzas Militares de Marruecos, su adhesión y la de todos los indígenas a la Gloriosa Cruzada Nacional

Salamanca, 15. — El Jefe del Estado Español, Generalísimo Franco, ha recibido del Jefe de las Fuerzas Militares de Marruecos, General Lombarte, el siguiente telegrama:

"Delegado Gran Visir Abd-El-Kader, acompañado de todas las autoridades indígenas de la Región Oriental, me visitó hoy, con el fin de mostrar su adhesión, así como la de la totalidad de los indígenas, al Generalísimo Franco y a la noble causa que defiende, encargándome que lo hiciera llegar así a su conocimiento, por mediación de Su Excelencia, junto con el agradecimiento personal a las autoridades y al pueblo español por los entusiastas recibimientos, atenciones y deferencias que con él tuvieron, en su recorrido por toda la España liberada al visitar los hospitales, donde encontré perfectamente y espléndidamente atendidos a los heridos indígenas. Lo que me honro en elevar a Vuecencia para su conocimiento".

Dilema trágico para los milicianos vascos ZUGAZAGOITIA ENVIADO A BILBAO POR PRIETO LES DICE QUE AL QUE SE NIEGUE A IR AL FRENTE LO FUSILARAN SIN CONTEMPLACIONES

POR TELEGRAMA

Salamanca, 15. — Con objeto de reforzar la posición de Prieto y con objeto de organizar la resistencia de Bilbao, cueste lo que cueste, sin importarles los centenares, los miles de desgraciados que mandan a la muerte y para hacer frente a los numerosos partidarios de la rendición de Bilbao, llegó a Bilbao, el

director de "El Socialista", Julián Zugazagoitia, que pronunció un discurso.

En su alocución descubre Zugazagoitia que la tesis de la rendición no es sólo sustentada por los separatistas vascos, sino que también la comparten los amigos de Prieto.

Zugazagoitia llegó a decir textualmente:

"Nuestro partido pone a sus afiliados en la disyuntiva de pasar a las trincheras o ponerse ante el pelotón de ejecución. Para los que no se dan cuenta de las circunstancias en que se encuentra nuestra Villa, les recordaremos que se trata de su vida, de la defensa de su tierra, de la de sus hermanos. Y si esto no les basta para encuadrarse inmediatamente y marchar al frente, aunque nos repugne, si es necesario, aprendamos a fusilar".

Esto es lo que ha dicho Zugazagoitia enviado por Prieto a la capital vizcaína. Esto, que no es más ni es menos que afirmar que todos han de morir, bien en el frente, bien en el paredón de las ejecuciones.

A través de ese discurso, de esa visita de Zugazagoitia a Bilbao, queda bien claramente fijada la angustiosa situación de la capital vizcaína, angustia que es caos más bien. Muchos piden ya la rendición, no solo militares sino milicianos y hasta dirigentes y Prieto, en extremis, para forzar la resistencia anuncia el fusilamiento de los que quieren entregarse.

Y mientras tanto, los dinamiteros asturianos, desde las trincheras siguen vociferando su odio siniestro y anunciando la destrucción de Bilbao, recordando su maestría infame en el manejo de la tea y la dinamita.

LOS SEPARATISTAS TEMEN QUE LOS DINAMITEROS ASTURIANOS DESTROYAN LA VILLA CUANDO NO PUEDAN RESISTIR EL AVANCE DE LAS FUERZAS NACIONALES

Bilbao, 15. — Los dirigentes vascos están muy divididos en la apreciación de la línea defensiva establecida entre El Gallo-Galdacano y Plencia. La mayoría de ellos se han dado cuenta del error que supone el haber preparado esta segunda línea defensiva, a la que componen denominaron "cinturón de hierro de Bilbao", en una zona tan próxima al casco urbano de la capital.

Esto ha dado origen a discrepancias graves entre los separa-

distas vascos y los dirigentes de las organizaciones de extrema izquierda, pues los primeros temen que las hordas de dinamiteros asturianos al perder esas primeras posiciones se lancen en Bilbao al desenfreno, la rapiña y el incendio antes de huir camino de Santander.

Por otra parte aumenta el número de partidarios de la rendición, entre los separatistas, si bien el terror que les imponen los asturianos cobije algo estas manifestaciones.

Obra social desarrollada por el nuevo Estado

Primero.—Ha sostenido el nivel de vida durante la guerra y ha impedido el envilecimiento de los precios.

Segundo.—Ha mantenido las conquistas sociales de los trabajadores.

Tercero.—Ha creado el socorro al paro que se lleva a cabo en todos los pueblos de la España Nacional.

Cuarto.—Ha creado el socorro a los familiares de los combatientes pobres, asignando tres pesetas por cabeza de familia y una peseta por cada hijo.

Quinto.—Ha creado la fiscalía de la vivienda, que inspeccionan y mejoran las viviendas humildes de las clases medias y trabajadoras.

Sexto.—Ha comenzado la construcción de casas baratas para el pueblo trabajador.

Séptimo.—Ha creado el patronato antituberculoso que habilitará las treinta mil camas para los enfermos españoles.

Octavo.—Ha dictado una ley para que los trabajadores, en paro forzoso, no paguen alquiler de la casa, ni luz, ni el agua, mientras se encuentren sin trabajo.

Noveno.—Se ha fomentado el "Auxilio de Invierno" obra magnífica de nuestra Falange, que proporciona comida gratuita a cuantos se encuentran necesitados, disfrutando de comedores en todos los pueblos de la España Nacional.

Décimo.—Ha establecido impuestos sobre lo superfluo y ha organizado el "día del plato único", con el que atenderá a parte de la gran obra señalada.

Acción Española se incorpora al movimiento de Falange Española Tradicionalista y de las JONS

Salamanca, 15.—Con fecha ocho de mayo, el Secretario de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. se dirigió, por iniciativa y deseo expreso del Caudillo, a don José María Pemán, como presidente de Acción Española, para decirle la satisfacción que les proporcionaba el ingreso, en incorporación, de los afiliados de Acción Española, al Movimiento de F. E. T.

Siendo tan destacada—se decía—la situación de esa Sociedad en pro de los grandes ideales que constituyen el auténtico pensamiento político español, por el que dieron su vida, entre tantos otros, los inolvidables Calvo Sotillo, Pradera y Maeztu, y aspirando nuestro movimiento a integrar en una comunión total cuantas actividades sean legítimo exponente del común empeño, no dudamos encontrar esta iniciativa el eco más favorable y entusiasta.

D. José María Pemán ha contestado diciendo que recibe con verdadera emoción y orgullo la carta en que, con tanta amabilidad y por indicación del Generalísimo se invita a la Sociedad Cultural Acción Española para que, colectivamente, ingrese en las filas del Movimiento de Falange Española Tradicionalista que, por inspiradísima iniciativa del Caudillo, acaba de formar la fusión y abrazo de las fuerzas que, desde un principio, dieron calor y empuje a la actual cruzada española.

—Ya comprenderá usted que

Temas de actualidad

La crisis del Gobierno de Valencia

Crisis. Crisis en el Gobierno de Largo Caballero, en el de los ministros que se fueron a Valencia, sin tener la gallardía de aguardar en Madrid el asalto que, ellos, con sus crímenes inhumanos, habían provocado.

Crisis de Gobierno y crisis de nervios; crisis de los jefes de la cuadrilla de asesinos de Valencia y crisis militar en las filas rojas; crisis de los monstruos de la ciudad del Turia hoy, como ayer -- aún se habla en estado latente -- crisis de la Generalidad, como la del Gobierno de Euzkadi, que ya ha perdido varios Consejeros en la panza de acero de uno de esos buques que con el pretexto de evacuar mujeres y niños salió del puerto del Abro.

En realidad la crisis no nos ha sorprendido. Diez meses de guerra en los que no han cosechado una sola victoria, en la que los únicos combates que han ganado han sido contra indefensas mujeres y niños y contra hombres desarmados y mantenidos a los que asesinaron vilmente; diez meses de guerra, repetimos, en los que el Ejército de Franco, asombrando al mundo con sus heroísmos sin par, ha libertado las dos terceras partes del suelo patrio, son motivos más que suficientes para que un Gobierno, o lo que sea, se declare en crisis.

Pero hay más. Y esto no conviene perderlo de vista, porque cada día, cada hora y hasta cada instante, nos trae una nueva baja, una nueva infamia y una nueva maniobra de los sin Dios y sin Patria.

La dimisión de Largo Caballero -- dejemos por el momento la cuestión militar, apesar de su importancia --, en el aspecto político y sobre todo en el internacional tiene un objetivo perfectamente claro. Ya lo han descubierto ellos, cuando dicen que se trata de constituir un Gobierno integrado por elementos "moderados".

Analizando objetivamente la situación en la zona roja, donde los desgraciados que se hallan contra su voluntad nada pueden ni nada influyen, no nos es difícil señalar que los republicanos de izquierda y hasta los socialistas fueron rebasados y superados, o que ellos, en otro caso, siguieron la corriente más extremista y se colocaron a su nivel. Entonces, ¿cómo se pretende ese Gobierno de "moderados"? La contestación nos la dan en París, donde Miguel Maura y otros individuos, nacidos en España los unos -- que no es lo mismo que españoles -- y extranjeros los otros, ven que la pérdida de Bilbao, que ellos mismos consideran inminente, colocaría en situación incómoda a sus aliados extranjeros. Y creen que ese Gobierno de "moderados" sería como el clavo ardiendo al que pudieran asirse, los países que en el naufragio de una política internacional que no queremos calificar, para continuar manteniendo el reconocimiento de un Gobierno que no existe.

Repetimos que si en el aspecto militar la crisis tiene una explicación clara: sus terribles derrotas en todos los frentes y en todos los sectores, en el político sólo puede ser la de que no les dejen solos contra España, algunos países que hoy les prestan un apoyo más o menos incondicional y más o menos descurado.

Lo que vemos difícil de justificación ante el mundo es esa "moderación", que intentan. ¿Quiénes son los moderados? ¿Prieto, acaso? Todos sabemos cómo ha lanzado no ya hoy sino en el año 17 a los obreros a la huelga revolucionaria. ¿Acaso Maura? Con recordar la quema de Iglesias en los primeros días de la República, nos basta para desmascararle. No sabemos con qué más gente -- gentuza más bien -- contarán para ese remedio con que pretenden tapar las mil goteras de un régimen que no existe, pero es igual. El Gobierno que se forme será, siempre y en todos los casos, otra cuadrilla de bandidos -- por más antifaces que se pongan -- y para dirigir facinerosos.

Y la España Nacional, la España de Franco, la que en esta hora de dolor santo se limpia y se bruñe cara al sol, sea cualquiera la solución a la crisis del Gobierno de Largo Caballero no cambiará su punto de mira, no enmendará su ruta gloriosa, pues la lucha no puede terminar sino es con la rendición sin condiciones o con el exterminio de los que crucificaron a España y los que han vertido tanta y tanta sangre de mártires de esta Gloriosa Cruzada.

nuestra respuesta entusiastamente afirmativa a esa invitación no es sino la expresión de algo que estaba ya en el espíritu de todos los socios de Acción Española que al realizarse esa fusión material, vieron en ella un reflejo de lo que moral y espiritualmente venía realizándose, desde hace cinco años, en las páginas de su revista y en los actos culturales de su Sociedad, donde, en la formación de unos unánimes pensamientos contrarrevolucionarios, colaboraron siempre juntos los hombres de todas las tenden-

No hace falta realizar esfuerzo imaginativo para saber cómo hemos de corresponder a la generosidad de los que luchan en la defensa de España. Cumplirnos con este deber obrando con austeridad y espíritu de sacrificio.

Crónica del frente de Vizcaya

Los prisioneros confirman que han de contraatacar mediante la amenaza de las pistolas de sus oficiales

Radio Nacional, 15 (a las 12 horas).—Crónica que nos envía nuestro corresponsal en el frente de Vizcaya.

Pocas novedades en el día de hoy. En realidad nuestras fuerzas, a parte de consolidar y fortificar a vanguardia algunas posiciones conquistadas en días anteriores, han dedicado su actividad a la recogida del enorme material de todo género que abandonó el enemigo, que, al huir con alma que lleva el diablo arrojaba cuanto pudiera estorbar y entorpecer su precipitada fuga.

En nuestro campamento se ha establecido un verdadero Rastrero madrileño y todo lo que no utiliza nuestro servicio de recuperación, se amontona en cantidades enormes, dando lugar a divertidas escenas las cuales se ven en la que lo mismo se pone a la puja un par de calzoncillos, que una pistola lanza cohetes o el manual del buen miliciano, libro escrito en vascuence y que según me traducen se titula "No matarás". El libro en cuestión lo han dado los dirigentes separatistas a sus milicianos queriendo ponerlos bajo la protección divina, sin recordar por lo visto, los cientos de asesinatos y cuantas de iglesias y sacerdotes y cuanta devastación ha sido puesta en la orden del día dictada por Rutia.

Hoy en los fracasados contraataques que hicieron los rojos-separatistas contra nuestras posiciones del Bizcargui, hemos cogido nuevos prisioneros y es-

tos parecen haber leído mi último mensaje en el que decía que creía tener la clave de sus contraataques, porque, en efecto, han declarado que no tienen más remedio que contraatacar a la posición perdida, pues de no hacerlo sus jefes son fusilados. Y estos, para salvar la vida les obligan al ataque pistola en mano, no para amenazar simplemente, sino para utilizarla, pues algunos han mostrado heridas de arma de fuego y dice que le hirió su jefe por creerle poco dispuesto a volver al frente.

Por algo Zugazagoitia ha dicho en discurso, en Bilbao, que no hay más que dos caminos para los milicianos. El contraataque o el paredón de los fusilamientos.

Con estos contraataques las bajas que sufren los rojos son aun mayores y anunció que en breve plazo van a quedar tan destruidos que no se que fuerzas van a ponernos. Y eso que sigue el mal tiempo que cuando haga, bueno...



LA SENORA

Doña Dolores Cano Baylón

ha fallecido a los 79 años de edad, después de recibir los Santos Sacramentos

Sus desconsolados hijos, doña Virtudes, don José, doña Encarnación y doña Emilia; hijos políticos, don Manuel Murciano, don Martín Fernández, don Eladio Rodríguez y doña Antonia Jiménez, nietos, biznietos y demás parientes,

RUEGAN a sus amistades les tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir a la conducción del cadáver, que tendrá lugar a las 13'30 horas del día de hoy, por lo que les quedarán eternamente agradecidos.

Vivia Pedro Meneses, núm. 4, bajos.

(No se reparten esquelas)

INFORMACION GENERAL DE CEUTA

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

La suscripción popular para adquirir un barco de guerra

Cámara Oficial de la Propiedad Urbana de Ceuta

AVISO IMPORTANTE

Comisión Provincial de Integración

Para público conocimiento se hace constar que en el día de hoy, y obedeciendo órdenes del Caudillo, Jefe del Movimiento, Generalísimo Franco, ha quedado constituida en Ceuta, compuesta por el Camarada José de los Santos Ruiz, como Presidente, y del Camarada Enrique Lanuza Cano, como Secretario, la Comisión Provincial de Integración que asume los atributos y responsabilidades del Delegado Provincial del Movimiento, hasta que el nombramiento del mismo recaiga en persona determinada, y cuya Comisión, con carácter transitorio, reemplaza a las Comisiones provinciales de la antigua Organización de Falange Española de las J. O. N. S., y al Comisario de la Comunidad Tradicionalista en la plaza de Ceuta y Zona occidental de la de Protectorado Español en Marruecos, quedando en su consecuencia esta Comisión Provincial de Integración como única representante de la nueva Organización "Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S."

Al objeto de que dicha unificación y consiguiente reorganización tengan lugar, el jefe Provincial de Falange Española de las J. O. N. S. y el Comisario de Guerra Carlista han circulado órdenes a sus respectivos afiliados dándoles a conocer que cesan en sus funciones y que recibirán las órdenes y demás normas de esta Comisión que la reemplaza.

La Comisión ha dado comienzo a los trabajos de unificación y reorganización en el día de la fecha, y espera de todos los afiliados de las antiguas Organizaciones SE ABSTENGAN DE TOMAR INICIATIVAS PROPIAS, ya que sucesivamente se encargará de dar las órdenes oportunas respecto a la conducta a seguir, advirtiendo que SANCIONARÁ SEVERAMENTE toda iniciativa que no responda a expresas órdenes emanadas de ella.

¡ARRIBA ESPAÑA!

Ceuta 15 de Mayo de 1937.

Por la Comisión Provincial de Integración El Presidente, José de los Santos

Como fácilmente se puede observar en las listas de aportaciones publicadas, la población ceutí, viene respondiendo con ardor patriótico a este llamamiento para contribuir a la adquisición de un barco de guerra que sustituya al malogrado acorazado "España".

Hasta ahora, sobresalen los donativos de modestos ciudadanos, que ponen de manifiesto su amor a España, conducta que merece los mayores elogios.

Es de suponer, que los pudieses, tal vez con ánimo de responder con mayor generosidad, esperan figurar más adelante en la lista al efecto.

to, pues, aunque si bien solo han sido aportados pocos donativos de elevada cuantía, bien probada y conocida es la atención que prestan a estas loables iniciativas los capitales de Ceuta.

Confiamos, pues, en que todos los españoles, que son merecedores a ostentar tan glorioso nombre, han de ofrecer su ayuda en esta suscripción, y que no quedará ningún nombre sin figurar en ella, justificando, una vez más, sus sentimientos de adhesión y hondo cariño a la fecunda y digna España Nacional.

Relación de los señores que contribuyen con donativos para la suscripción del acorazado "España"

Table listing names and donation amounts for the 'España' battleship subscription. Includes names like D. Vicente Cano Torres, D. José de la Peña Delgado, etc., with amounts ranging from 1.00 to 50.00.

Publicadas en el Boletín Oficial del Estado correspondiente al día 10 del mes actual, las instrucciones para el desenvolvimiento del decreto de S. E. el Jefe del Estado Español, Generalísimo Franco de fecha 1 de mayo corriente, dictando reglas de amparo a las clases humildes que, privadas de trabajo no pueden atender a las necesidades perentorias de la vida, se insertan a continuación las disposiciones que interesa conocer a los beneficiarios.

Gozarán de los beneficios del decreto núm. 26:

a) Los obreros y empleados de profesión, que teniendo oficio no entren en paro forzoso y hallándose inscritos en las Oficinas de Colocación Obrera, no hubieren rechazado el trabajo que se les ofreciere, ni sido despedidos del que antes tuvieron, por falta de moralidad o por delito. En el concepto de empleado, no se comprende a los empleados públicos.

b) Los soldados y cabos del Ejército o de la Armada que se hallasen movilizados y carezcan de otros ingresos que los que perciban por su servicio militar y estos no excedan del jornal medio de un bracero en la localidad donde radique la vivienda.

c) Los soldados y cabos pertenecientes a la Milicia Nacional de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. que careciendo de otros ingresos que los militares y siendo estos de la cuantía que se dice en el párrafo anterior, se encuentren prestando servicio en frentes de combate, o bien, hospitalizados como consecuencia de enfermedad o herida causada en la campaña.

d) Las viudas y los huérfanos de combatientes muertos en la guerra, cuando la pensión que disfruten por tal concepto, no alcance la suma de un jornal medio en la localidad.

Para disfrutar de los beneficios del decreto habrán de concurrir además los requisitos siguientes: Primero.—Que el beneficiario sea cabeza de familia y tenga hecho a su nombre el contrato de alquiler de su vivienda.

Segundo.—Que los miembros de su familia con quienes conviviere, no perciban ingresos que alcancen suma igual a la de un jornal medio de la localidad.

Tercero.—Que la vivienda que habite el beneficiario satisfaga alquiler no superior a 150 pesetas mensuales.

Cuarto.—Que el beneficiario se encuentre provisto de la "tarjeta oficial de exención de pago de alquileres", expedida por la Cámara Oficial de la Propiedad Urbana.

Los beneficios que se otorgan son: Primero.—La exención total del pago de los alquileres de la vivienda que ocupen.

Segundo.—La exención del pago de las cantidades devengadas por suministro de agua y luz eléctrica siempre que las cantidades consumidas no excedan de la media que por dichos conceptos hubieran alcanzado en los tres meses últimos.

Tercero.—La demora del pago de los alquileres devengados con anterioridad a la vigencia de este decreto.

Cuarto.—La exención de "no pago por causa justificada" a toda demanda de desahucio del local de su vivienda.

La exención de pago de los números 1 y 2, se contrae a las cantidades devengadas durante los meses en que estuvieron los beneficiarios en posesión de la tarjeta.

La exención del número 4 se refiere precisamente a los alquileres devengados durante los meses que estuviese el inquilino en posesión de la tarjeta.

El inquilino que se juzgare con derecho a los beneficios del

decreto, o aiente él, quien en su casa haga las veces de cabeza de familia, se dirigirá por escrito a la Cámara de la Propiedad, alegando su derecho y solicitando que se le expida la tarjeta de exención.

En prueba de su derecho, todo peticionario deberá acompañar los siguientes documentos:

a) Certificación del último padrón de vecinos de la vivienda que habite.

b) Declaración jurada del dueño de la vivienda, acreditando la renta que satisface.

c) Certificación expedida por la Alcaldía, del jornal medio de un bracero en la localidad.

d) Declaración jurada de no reunir por todos conceptos ingresos superiores al jornal medio de un bracero.

Según los casos en que base su petición acompañará además:

a) Testimonio del Jefe del Cuerpo o Milicia que acredite hallarse el peticionario movilizado, con especificación del destino o empleo que sirva.

b) Testimonio del Jefe del Hospital en que yaciera enfermo o herido.

c) Certificación del Registro Civil que acredite la condición de viudedad u orfandad del peticionario respecto de un combatiente, y certificación de los subscritos, en su caso, expedida ésta por la oficina correspondiente.

d) Certificación de hallarse inscrito el solicitante en la Oficina de Colocación Obrera, no haber rechazado el trabajo que se le ofreciere, ni haber sido despedido por falta de moralidad o por delito.

Todas estas certificaciones se expedirán gratuitamente y en papel común.

Los beneficiarios no podrán variar el domicilio que tuvieron en el día de la publicación del decreto (1 de mayo actual) a otro de mayor renta dentro de los comprendidos en el artículo, durante todo el tiempo que goce del beneficio. Tampoco podrán subarrendar la vivienda total ni parcial.

Dentro de los quince días siguientes a la publicación de las presentes instrucciones, los inquilinos con derecho a ello, solicitarán de esta Cámara Oficial de la Propiedad Urbana, se les expida la correspondiente tarjeta de exención.

En las oficinas de la Cámara se encuentran a disposición de los interesados los Boletines Oficiales del Estado en que se insertan el decreto de S. E. el Jefe de Estado y las Instrucciones de la Presidencia de la Junta Técnica, y por Secretaría se evacuarán cuantas consultas se relacionen con la aplicación de esta disposiciones, to dos los días hábiles de las 17 a las 19 horas.

Lo que se hace público para general conocimiento. Ceuta 15 de Mayo de 1937. El Presidente

Petición de mano

Por los señores de Ansoleaga representados en su ausencia por el Comandante accidental del Grupo de Fuerzas Regulares Indígenas de Ceuta, don Bernabé Ortiz Esparraguera, ha sido pedida para su hijo el Capitán de dicha unidad militar don Pedro de Ansoleaga a los señores del Castillo, la mano de la bellísima hija María Belén.

La boda tendrá lugar a fines del próximo mes de junio.

Fallecimiento sentido

Ayer dejó de existir, víctima de una penosa enfermedad, la virtuosa señora doña Dolores Cano Baytón, a la avanzada edad de 79 años.

Por las ejemplares dotes que adornaban a la extinta, siempre atenta al fiel cumplimiento de sus deberes cristianos y amante del bien, por las generosas simpatías con que contaba

Entrega del Carnet profesional a los obreros del grupo número 9 de Industrias de la Construcción

Los obreros que habrán de recoger su carnet profesional en los días comprendidos entre el lunes 17 al sábado 22 del corriente, dos ambos inclusive y horas de once a una y media de la mañana y de cuatro y media a siete de la tarde, son los de los oficios siguientes:

Oficiales de albañil. Ayudantes y peones de mano de albañil. Peones sueltos del mismo oficio. Pintores (Oficiales, Ayudantes, Peones y Aprendices.) Vidrieros. Cristaleros, Fontaneros, Decoradores, Estucadores, Maquinistas, Construcción y Conservación del Puerto, Mosaistas, Azulejeros.

Se advierte a todos, que una vez pasado el plazo antedicho, los patronos no podrán facilitar trabajo sin la presentación del Carnet, y que para recoger éste fuera del plazo indicado habrán de abonar los interesados la cantidad de CINCO PESETAS, del que solo se dispensará a los que justifiquen debidamente, que les fué imposible recogerlo en el plazo señalado.

VIDA RELIGIOSA

SOLEMNE COMUNION EN LA IGLESIA DE NUESTRA SEÑORA DE AFRICA

En la mañana de ayer fué administrada la primera Comunión a los niños y niñas de las escuelas nacionales de la barriada de Jadú y a los de la escuela que dirige el maestro municipal don Antonio Coto, cuyos niños fueron acompañados por los demás alumnos de las indicadas escuelas, que cumplieron con tal motivo con el precepto pasual.

Desde luego, que sólo place-mes merecen estos maestros que tan celosamente han atendido a la instrucción religiosa de sus alumnos.

El informador pudo conversar unos momentos con el Párroco de dicha iglesia, padre Perpén, el cual le informó que había quedado sumamente complacido de la labor realizada así como de la preparación de los niños.

El padre Perpén les dirigió la palabra, pidiéndoles que, en acto tan hermoso y de tan feliz recordación, tuvieran una oración para nuestro glorioso Ejército que tan denodadamente lucha en los frentes, en la defensa de la Religión y de la Patria, y muy especialmente por nuestro invicto Caudillo Generalísimo Franco.

El reverendo padre don Salvador Cervos, con singular maestría, dirigió a los niños en los cánticos preparatorios para recibir la primera comunión y acompañó a los mismos con el órgano.

LA ASOCIACION DE NUESTRA SEÑORA LA VIRGEN DE AFRICA

La presidencia de la Asociación de Nuestra Señora la Virgen de Africa ha acordado contribuir con cincuenta pesetas a la suscripción abierta para la compra de un barco de guerra.

PRIMERA COMUNION EN LA SANTA IGLESIA CATEDRAL

Con gran solemnidad se celebró en la mañana de ayer una importante función religiosa en

la cual tomaron la primera comunión los niños Rafael González Gallindo y Agustín Elías pertenecientes a la escuela de la Santa Iglesia Catedral, que tan acertadamente dirige el reverendo Padre don Francisco Servat, y a cuyos niños acompañaron a la Sagrada mesa, todos los de la indicada escuela que ya habían efectuado anteriormente la Comunión.

Durante la ceremonia, el padre Servat acompañó con el órgano escogidas composiciones, que fueron cantadas por sus alumnos.

Después de la ceremonia, los niños fueron espléndidamente invitados por el propio padre Servat, quien sufragó un succulento desayuno para todos ellos, habiendo reinado en el acto gran contento entre los pequeños.

Al hablar de esta escuela, desconocida para muchos de nuestra ciudad, hemos de hacer resaltar de una manera categórica la gran labor que en ella realiza su profesorado, que con un celo sin igual atienden asiduamente a los niños que a ella acuden.

Esta escuela, que ha funcionado sin interrupción aun en los tiempos nefastos de la política de izquierdas, realiza una labor altamente fructífera, ya que toda se ha hecho silenciosamente pero de esplendidos resultados en todos los órdenes, puesto que además de las enseñanzas normales, se les enseña solfeo y canto a los niños.

Queremos, pues, dedicar en este día, un recuerdo sincero al Muy Ilustre Cabildo de la Santa Catedral así como al reverendo padre don Francisco Servat, que a tanta satisfacción dirige la indicada escuela, por su labor en pro de las buenas letras.

MENACHO Librería PRENSA EXTRANJERA BIBLIOTECA CIRCULANTE FIGURINES LIBROS DE TEXTO ENCARGOS RAPIDOS

Caceres, 14. Teléfono, 569

"CEREGUMIL"

LIBERADA MALAGA DE LA TIRANIA MARXISTA, E INCORPORADA A LA CAUSA DE LA VERDADERA ESPAÑA, LOS LABORATORIOS FERNANDEZ Y CAVINELL, DE LA CIUDAD CAPITAL, SE COMPLACEN EN PONER EN CONOCIMIENTO DEL PUBLICO, QUE TODAS LAS FARMACIAS DE AFRICA ESPAÑOLA ESTAN SURTIDAS DE "CEREGUMIL"

El Campeón Alemán...

Y FUTURO CAMPEON DEL MUNDO MAX SCHMELLING POSEEDOR DEL "PUNCH" MAS POTENTE DICE RESPECTO A LA ALIMENTACION: "EN MIS CONTINUOS "TRAININGS" EL DULCE ES LA BASE DE MI ALIMENTACION, SIENDO DE MI PREFERENCIA LA BATATA POR SUS PROPIEDADES VITAMINOSAS"

CATEGORICA DECLARACION HECHA POR EL "AS" DEL MAX SCHMELLING

Consuma Vd. también, señor, mucha batata LA CARNE DE BATATA "SANTA ANA"

Lo vigorizará Es un producto SANTA ANA de F. De Rosa y A. Villega. - Sevilla

Natalicio

En la capital del Protectorado ha dado a luz una hermosa niña, la esposa de nuestro buen amigo don Francisco Herrera.

Tanto la madre como la recién nacida se hallan en perfecto estado de salud, habiendo sido muchas las felicitaciones que han recibido los señores de Herrera por el grato acontecimiento familiar, a las que nos sumamos muy cordialmente.

Unica Exclusiva Sucursal de la Tintorería Catalana de Ceuta en Tetuán

Cardenal Cisneros, 8. Primera frente a Correos y Telégrafos (Casa Nueva)

Tintes sólidos, lavados en seco especialidad en tintes para cueros.

INFORMACION MUNICIPAL

Al visitar en la mañana de ayer la Alcaldía el informador fué enterado de que el señor Alcalde había estado visitando a S. E. el señor Gobernador.

También se le comunicó que por la mañana don Fernando López Cantó, Alcalde de nuestra ciudad, había marchado para cursar una inspección a las obras que se están efectuando en la barriada del General Orgaz.

Para la suscripción del nuevo buque de guerra

Por conducto de nuestra Delegación en Tetuán recibimos la cantidad de veinticinco pesetas donadas por el vecino de aque-lla ciudad, don Angel de la Rosa Alonso, a fin de que sean ingresadas en la suscripción abierta para la construcción de un buque de guerra en sustitución del desaparecido "España".

Mañana lunes, esta publicación hará entrega de dicha cantidad al Ayuntamiento para engrosar tan patriótico suscripción, lo que indicamos para satisfacción y complacencia del remitente.

ANUNCIOS ECONOMICOS

JOSE VICTORI Administración de fincas Velarde, 22, pral.

Se venden muebles en buen uso y un plano, a precio económico. Calle Teniente Coronel Gautier, núm. 2 bajo.--Jadú.

SALON APOLO

Grandioso estreno de la producción PASAPORTE A LA FAMA

Columbia Films presenta a Edward G. Robinson, en un doble papel; Jones, un humilde empleado y Manión, un terrible gangster; el bueno y el malo formidablemente representados por el gran actor.

PASAPORTE A LA FAMA El más resonante éxito de la temporada. Originalísimo argumento, notable por su tema e interpretación

PASAPORTE A LA FAMA Totalmente hablada en español. Contiene momentos escalofríos, dramáticos. Es el film de los mejores momentos de la vida de dos tipos antagonistas: un gangster y un hombre vulnerable.

TRASPASO

SE TRASPASA UN OBRADOR COMPLETO DE PANADERIA A MITAD DE PRECIO SI ES AL CONTADO EN CALLE CERVANTES NUM. 1. RAZON: CALLE GARCIA NUM. 1: FRANCISCO RUIZ MEDINA.

ba en esta plaza, donde era muy respetada y querida, apenas circuló la fatal noticia de su desaparición, fueron muchas las personas que hicieron acto de presencia en la casa mortuoria para testimoniar a sus desconsolados familiares el profundo pesar que sentían ante tan sentida como irreparable pérdida.

Junta de Plaza y Guarnición de Ceuta

ANUNCIO

Hasta las doce horas del día 26 del corriente en que se verificará el correspondiente curso se admiten ofertas para la adquisición de artículos por la Junta de Plaza y Guarnición de Ceuta cuyo detalle se expone en el anuncio expuesto al público en la tabilla destinada al efecto en el Parque de Intendencia de Ceuta y sitios de costumbre.

Se entiende para entrega de los artículos en 30 días pasado dicho plazo queda la adjudicación automáticamente anulada.

Ceuta 14 de mayo de 1937.

El Capitán Secretario ALBERTO ROMERO

- D. Alfonso Chacón López
D. Antonio García Acaso
D. Cayetano Martín Casado
D. Delfín González Iglesias
D. Diego Ponce Tirado
D. Ezequiel San Juan
D. Eliseo Gómez Incera
D. Emeterio Rodríguez Maldonado
D. Fernando Romero Bellón
D. Francisco Gómez González
D. Francisco Pagán Díaz
D. Félix Moreno Sánchez
D. Francisco Blanco Ortega
D. Francisco García López
D. Francisco González Rubio
D. Francisco García Ruiz
D. Felipe Abad Lázaro
D. Francisco Rodríguez Rodríguez
D. Francisco Encomienda Durán
D. Francisco Montes Cano
D. Guillermo Fernández Domínguez
D. Rafael Pleguezuelos Jiménez
D. José González Galofre
D. Julio Azuara Martín

IMAGINARIA

Cabo
D. Ángel Quero López
Subcabo
D. Antonio Cazalla Morales

Guardias Cívicos

- D. Joaquín Obispo González
D. José Bernal Bermúdez
D. Melchor Muñoz Andrades
D. Manuel Mori Lecuna
D. Pedro Pérez Villegas
D. Pedro Pérez Gutiérrez
D. Pedro Fonceborta Cuenca
D. Ricardo Montes Medina
D. Rafael Oliva Ruiz
D. Anotnio López Badillo
D. Antonio Jiménez López
D. Baldomero Ramos Luna
D. Cayetano González Novellas
D. Julio Azuara Martín

SERVICIO PARA MAÑANA DIA 17 DE MAYO DE 1937

Cabo
D. Ángel Quero López
Subcabo
D. Antonio Cazalla Morales
D. Pedro Martínez López

Guardias Cívicos

- D. Joaquín Obispo González
D. José Bernal Bermúdez
D. Melchor Muñoz Andrades
D. Miguel Rodríguez Vizcaino
D. Manuel Mori Lecuna
D. Nicolás Expósito López
D. Pedro Pérez Villegas
D. Pedro Pérez Gutiérrez
D. Pedro Fonceborta Cuenca
D. Ricardo Montes Medina
D. Rafael Oliva Ruiz
D. Antonio López Badillo
D. Antonio López Díaz
D. Ángel Ossorio Liñán
D. Ángel de León Velasco
D. Alfonso Monasterio Garrido
D. Antonio Jiménez López
D. Baldomero Ramos Luna
D. Bernabé Jiménez García
D. Bernardino Adall Reyes
D. Cayetano González Novellas
D. Casimiro Mencías Balbas
D. David Rubio García
D. Fulgencio Sánchez García
D. José Ponce Code
D. José Rodríguez Ríos
D. Juan Troyano Ruiz
D. Juan Molina Molina
D. José Castro Díaz
D. José Mansanet Mansanet
D. José García García
D. Nicanor Hernández Vicente
D. Rafael Marín Márquez
D. José Matas Palacios
D. Ulpiano González del Río
D. Andrés Peña Carrasco
D. Antonio Gallardo Ligeró
D. Ángel Fraile Trellisó
D. Antonio Jaen Rodríguez
D. Carlos González Galofre
D. Eduardo Jiménez Olmedo

- D. Eugenio Gómez Escaño
D. Francisco Ruiz Hernández
D. Francisco Saavedra Real
D. Francisco Catalán Parra
D. Guillermo López Vicencio
D. Juan Muñoz Andrades
D. José Muñoz Gutiérrez

IMAGINARIA

Cabo
D. Cándido Orbañanos Mata
Subcabo
D. Manuel Trujillo González

Guardias Cívicos

- D. José Risco Bernal
D. José Benedicto Moto
D. José Aranda Solano
D. José López Marín
D. Luis Chaves Rojas
D. Laercio Marín García
D. Luis Gamez Morales
D. Manuel Gómez Chacón
D. Pablo Ginés Ferriz
D. Sebastián Gómez Fernández
D. Ángel Macías Núñez
D. Baldomero Amador Merchán
D. Julio Azuara Martín

Ceuta, 16 de Mayo de 1937. Es Copia.-El Ayudante, P. Ferrer. V.º B.º El Primer Jefe, Jiménez Olmedo.

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S

AUXILIO DE INVIERNO

Comedor infantil instalado en la Plaza d Azcárat

Menú y plaza servidas en el día de la fecha: Almuerzo: 72 plazas. Sopa de almejas. Pisto de carne. Ensalada.

Comida: 94 plazas. Judías estofadas. Pescado frito con ensalada. Un vaso de leche.

DONATIVOS enviados por: Un español, una peseta. D. Ginés Pagán, 200 paquetes de galletas.

Mohamed Ben Aomar, puesto núm. 152 del Mercado: 350 gramos de carne y de hueso. Miguel Vázquez, puesto número 155: 3 kilos de ruego salado, 1.750 kilos de morcilla, 1.500 kilos de longaniza y 1 kilo de tocino.

Maimón, puesto número 154: 1 kilo de carne. Enrique Gómez, puesto número 156: tres cuartos de kilo de longaniza y 1.300 kilos de morcilla.

Pedro Pérez, puesto número 133: 1.750 kilos de carne. Manuel Lara, puesto número 131: 45 huevos.

D. Manuel Caro Ibáñez: 1.930 kilos de garbanzos, 1.930 kilos de judías y 400 gramos de longaniza.

El gremio de pescadores: 16 kilos de pescadilla, 25 kilos de boquerones y seis kilos de almejas.

El gremio de panaderos: el pan necesario en el día, según costumbre.

Los hortelanos: la verdura que se consume en el día. La señora viuda de Archilla: 30 pasteles.

Una Española Gallega: 30 pasteles.

Muy agradecidos a todos, por cuanto nos ayudan en favor de los niños.

¡Arriba España! Ceuta 15 de mayo de 1937. El delegado Provincial

¡Aficionado a la fotografía! Sus fotos adquirirán un sello de modernidad y buen gusto si encarga el revelado de sus negativos, copias, etc., a CASA ROS Agfa

ORDEN DEL DIA 16 DE MAYO DE 1937. Adición a la orden del día 15 del actual

Artículo Primero. Habiéndose establecido una Academia para Jefe de Escuadra que tendrá lugar de 14'30 a 16 horas los jueves y sábados en el nuevo Cuartel, se hace presente la obligación de concurrir a esta Academia los Jefes de Escuadra tanto de primera como de segunda línea.

Los camaradas de las suyas respectivas que en calidad de aspirantes al mencionado empleo deseen asistir a estas clases.

Art. Segundo. Igualmente se establece un curso de Estudios y Transmisiones los lunes y miércoles a las mismas horas y lugar expresado en el artículo anterior. Otro curso de especialización en armas automáticas de guerra y explosivos tendrá lugar los martes y viernes a la hora antedicha.

Los Jefes de Falange tanto de primera como de segunda me cursarán relación del personal voluntario para estos cursos.

El Jefe de Milicias Servicio para mañana Jefe de Día y Cuartel: Subjefe de Falange, Alvaro Chavero Fernández.

Imaginaria: Subjefe de Falange, Antonio Casas Viegma.

VIGILANCIA Y V. H. Un Jefe de Falange y dos camaradas de la segunda Falange segunda centuria de segunda línea.

SERVICIO DE NOCHE Jefe de Falange: José Piñeiro Gavarrón.

Acuartelamiento: Primera Falange tercera centuria de primera línea.

Retén Cuartel: Un Jefe de Escuadra y cuatro camaradas de la segunda Falange segunda centuria de segunda línea.

Estos servicios deberán encontrarse movilizados a las 21 horas.

El Subjefe de Tercio, Heliodoro Gareca

Banco de España. Tetuán. AVISO. Para conocimiento de los señores tenedores de billetes en evitación de perjuicios a los interesados, se les recuerda que, el próximo día 25 del corriente mes de mayo, terminará el plazo de canje de los billetes legítimamente estampillados de las series de mil y quinientas pesetas, por los de la nueva emisión; y que, transcurrida aquella fecha, quedarán sin validez los no presentados al canje.

UN SECRETO VITAMINAS VITAMINAS VITAMINAS. las hallaréis comiendo muchas alcachofas frescas de la temporada VIGOR Y ALEGRÍA recuperaréis comiendo esta valiosa legumbre. PROBADLO 15 DIAS

UNDERWOOD Gran Academ'ia de Mecanografía. Honorarios la salida ha alma, e dor o 7n ALMACEN DE MUSICA M. FERNANDEZ BENITEZ, (S. L.) Soberanía Nacional 42. MUSICA IMPRESA Y DISCOS DE LOS HIMNOS Y MARCHAS NACIONALES

Doctor Lazarraga especialista de garganta nariz y oídos. Visita en Ceuta: Hotel Alhambra. Sábados y domingos: de 10 a 12

CERVANTES

16 de mayo de 1937. Espectáculo por secciones 1: a las 3 (sin numerar). 2: a las 7 (numerada). 3: alas 9 (sin numerar).

Metro Golwyn presenta la extraordinaria película EL VAGON DE LA MUERTE por Charles Ruggles, Una Merkel y Mary Carlisle

Película de excepcional argumento por su emoción, por su comicidad y por lo intrigante y archisuperatrakanesco de su tema.

Una muestra del verdadero cine, dinámico y apasionante EL VAGON DE LA MUERTE Un film hablado en español. Completa el programa el documental en español: TERCETO INDESEABLE.

Próximo estreno de la producción "César" de Roma, titulada "Odette", creación de la gran Francesca Bertini en español.

Otro gran estreno "Dos en uno" film alemán por Fritz Kampfer.

También la deseada reposición de "La Calla núm. 2", la revista de revista.

MATRIMONIOS sin HIJOS. Don-te fracasas GENECOLOGIA, OBTIENE SIEMPRE EXITOS, Dr. SOMOZA Especialista EMBRIOLOGIA Luneta, 47. - TETUAN (Marruecos)

OCULISTA DE MALAGA Doctor López Somoza MEDICINA GENERAL Luneta, 47. - TETUAN (Marruecos) Gratis a heridos de campaña

Se vende una panadería buen sitio. Elabora actualmente 500 kilos de barina BUEN DESPACHO AL DETALL Razón en esta Administración, calle General Aranda, número 11, entresuelo derecha

AVISO. El Monopolio de Tabacos recomienda a los fumadores que rechacen los cigarrillos liados con plegaduras ordinarias de procedencia dudosa presentadas en cajetillas de origen anónimo y que expendan ciertos desaprensivos intermediarios a los mismos precios a que se venden los buenos en el mercado. La mejor garantía para el fumador de la autenticidad de los productos en que éstos vayan revestidos del precinto "Monopolio de Tabacos."

ANUNCIO. Por no poderla atender su dueño, se traspasa Panificadora con cuatro hornos y Fábrica para sopa, y obrador b... en el mismo local, elaboración diaria, 2,000 miligramos de harina, máquinas modernas, precio baratísimo, darán razón, Panificadora Lancha, Linares, 10.

Cerámica de los Castillejos S. A REPRESENTACION DE CEUTA Ladrillos huecos y macizos.—Servicio directo a pie de obra Depósito: P. de Africa, 12, (bajo).—Teléfono, 4-0-3

¡Comerciantes! ¡Industriales! ¡Contratistas de obras, etc., etc.! Aseguren su personal contra los riesgos de accidentes del trabajo en la Mutualidad Patronal

Mutua de Ceuta Contribuyendo así a la defensa de los intereses locales, aparte de los múltiples beneficios directos que para Vd. representa el ser un asociado más de una Entidad que no persigue ningún fin lucrativo y si el de estar a cubierto de una obligación impuesta por la Ley con el menor coste posible PRIMO DE RIVERA, 51 TELEFONO, 8-0-3

VIUDA DE SAMUELSALAMA CONSIGNATARIOS DE BUQUES "SHELL" Agentes exclusivos de la Sociedad Petrolífera Española Agentes de importantes Compañías Navieras y de Salvatage Participan al Comercio y público en general que han trasladado sus oficinas a la calle J. A. PRIMO DE RIVERA, número 8. - Apartado, 53.- CEUTA

¿Quiere usted comprarse un estupendo corte de traje barato y de buen gusto? - HAGA UNA VISITA A LOS ALMACENES - EL PRECIO FIJO En donde encontrará un buen surtido en pañería para trajes de caballero.

RAMON WEIL y HERMANO DEPOSITARIO DE LA CERVEZA "DAMM" Fábricas de hielo.—Cámaras frigoríficas.—Aguas carbónicas y jarabes VERMOUTH MARTINI & ROSS Sucursal en CEUTA. Casa Central: MELILLA TELEFONO NUMERO 260

VIGILAD TODOS EL ESPIONAJE ENEMIGO Y DETENED Y DENUNCIAD A LOS TRAIADORES

Juan Cañada Moreno Armador de Vapores y Veleros rápidos a motor PONE EN CONOCIMIENTO DEL COMERCIO EN GENERAL QUE HA ESTABLECIDO UN SERVICIO CON VARIAS SALIDAS POR SEMANA DEL PUERTO DE SEVILLA PARA LOS DE LARACHE, CEUTA, VILLA ALBUCEMAS Y MELILLA, TOMANDO TODA CLASE DE MERCANCIAS PARA DICHOS PUERTOS Y CICEVERSA PARA MAYOR FACILIDAD DEL COMERCIO Y POR RAZONES PATRIOTICAS, EL IMPORTE DE LOS FLETES, QUE SERAN REDUCIDOS SE COBRARAN EN PESETAS SE ADMITEN FLETES DE OTROS PUERTOS PARA INFORMES: EN CEUTA Camoens, 9 Teléfono, 139 EN SEVILLA Don Filomeno Aspe, Aduana, 3 EN LARACHE Don Enriquez Diaz, Plaza España EN RIO MARTIN: CE ISTORAL ESPINOSA EN MELILLA Don José San Martín, Jardines, 5 EN TANGER Don Plácido Fernández, B D Anto 1. EN GIBRALTAR Don Pedro Artesani, Castie Road, 38

Agencia DELGADO Despachos de Aduanas, Transportes y Comsignaciones Casa en Tetuán Cardenal Cisneros número 5

JEREZ "LA RIVA" CONAC "LA RIVA"

MACHARNUDO "LA RIVA" Depositario en Ceuta AGENCIA PAUBLETE

El Gobierno de Valencia en crisis
Largo Caballero ha presentado la dimisión colectiva de la cuadrilla de bandidos y asesinos que presidía

LA CRISIS SE ATRIBUYE A LA REVOLUCION DE CATALUNA Y A LA SITUACION DIFICIL DEL FRENTE VASCO. - LA C. N. T. Y LA U. G. T. TRATAN DE FORZAR A AZAÑA PARA QUE VUELVA A NOMBRAR PRESIDENTE DEL CONSEJO A LARGO CABALLERO. - LA MAYOR PARTE DE LOS SOCIALISTAS Y LOS REPUBLICANOS DE IZQUIERDA QUIEREN UN GOBIERNO PRESIDIDO POR PRIETO Y MAS MODERADO QUE EL DIMITIDO. - ¿SE REDUCIRA EL NUMERO DE CARTERAS EN EL NUEVO GABINETE ROJO?

LARGO CABALLERO PRESENTA A AZAÑA LA CRISIS TOTAL

Londres, 15.—Comunica la Agencia Reuter de Valencia, que esta mañana tras la celebración de un consejo de ministros, Largo Caballero se dirigió al Palacio donde se halla domiciliado Azaña, a quien presentó la crisis total del gabinete.

EN VALENCIA SE TEMEN SUCEOS ANALOGOS A LOS DE CATALUNA

Londres, 15.—La Agencia Reuter da cuenta de que al conocer en Valencia, la dimisión del gobierno, la desanimación entre los afiliados a los partidos de izquierda fué grande, pues se prevé que va a estallar otra lucha análoga a la registrada en Barcelona para la conquista del Poder.

SE ABRE EL PERIODO DE CONSULTAS

Perpignan, 15.—Tras la dimisión del gobierno Largo Caballero, Azaña ha abierto el periodo de consultas.

En Valencia se sigue con gran emoción las incidencias de la crisis, que se ha producido en unos momentos graves para el frente popular, por la insostenible situación de los separatistas vasco que ven humillada la caída de Bilbao y con ello la desaparición del Gobierno de Euzkadi.

ALGUNOS DE LOS MOTIVOS DE LA CRISIS

París, 15.—La mayoría de los círculos políticos estiman que la crisis del gobierno Largo Caballero ha sido motivada por la lucha a muerte entablada entre anarquistas y socialistas, especialmente con la fracción de este último partido afecto a Prieto.

CORDERO DICE AL SALIR DE EVACUAR SU CONSULTA QUE NO SE PUEDE EXCLUIR A LOS ANARQUISTAS PUES SERIA UNA GUERRA DENTRO DE OTRA

Bayona, 15.—Han evacuado sus consultas con Azaña, Madrid.

En Valencia se sigue con gran emoción las incidencias de la crisis, que se ha producido en unos momentos graves para el frente popular, por la insostenible situación de los separatistas vasco que ven humillada la caída de Bilbao y con ello la desaparición del Gobierno de Euzkadi.

AZAÑA QUIERE QUE LA CRISIS SE RESUELVA CON RAPIDEZ

Bayona, 15.—La Unión de Prensa comunica que Azaña quiere que la crisis se resuelva rápidamente. El nuevo gobierno que se forme tendrá que desarmar a la retaguardia y especialmente a los afiliados a la F. A. I. y C. N. T.

CADA ORGANIZACION QUIERE SER ELLA LA QUE OSTENTE EL PODER

Londres, 15.—Las noticias que se reciben de Valencia dan cuenta de que durante la mañana han evacuado consulta numerosos dirigentes de los diversos partidos y sindicatos.

En Valencia se sigue con gran emoción las incidencias de la crisis, que se ha producido en unos momentos graves para el frente popular, por la insostenible situación de los separatistas vasco que ven humillada la caída de Bilbao y con ello la desaparición del Gobierno de Euzkadi.

¿SE REDUCIRAN LAS CARTERAS EN EL NUEVO GABINETE ROJO?

Londres, 15.—La Agencia Reuter comunicaba esta tarde que sea cualquiera la solución que se de a la crisis del Gobierno Largo Caballero, parece que se formará con un número reducido de carteras, al igual que se ha hecho en Barcelona.

De todas formas esta solución sería peligrosa, puesto que siendo casi una docena los partidos y organizaciones que aspiran al mando en cuanto se limitase el número de ministros alguna organización habría de quedarse sin representante y ello daría lugar a que se colocase en una posición cerrada.

LA C. N. T. Y LA U. G. T. PRESIONAN PARA QUE VUELVA A PRESIDIR LARGO CABALLERO

París, 15.—Las últimas noticias que se reciben de Valencia dan cuenta de que la C. N. T. y la U. G. T., están haciendo fuerte presión sobre Azaña con el fin de que vuelva a conferir la Presidencia del Consejo a Largo Caballero.

Contra ello están los socialistas en su casi totalidad y los republicanos de izquierda que quieren constituir un Gobierno presidido por Prieto y de tendencia más moderada que el dimitado, excluyendo a los anarquistas.

Nuestros bravos soldados, unidos estrechamente con los milicianos nacionales ofrecen la vida por la Patria. Los españoles que permanecemos en retaguardia debemos también respetar la unión para responder al deseo de nuestro invicto Caudillo y para hacernos dignos de aquellos.

MUJER ESPAÑOLA: No hables más que de las labores propias de tu sexo.

AVISO
Propiedad industrial
El "Boletín Oficial del Estado", del día 2 del actual inserta una disposición por la que se concede un plazo que termina el próximo día 31, para pagar las anualidades, y quinientos vencidos, de Marcas, Modelos, Dibujos Industriales y artísticos, Nombres Comerciales, Rótulos de Establecimientos Patentes de Invención e Introducción y modelos de utilidad, pudiéndose efectuar los pagos, transcurrido dicho plazo, con la multa correspondiente dentro de los tres meses siguientes, pasados los cuales quedarán anulados todos los registros.

LOS DINAMITEROS DE ASTURIAS SIGUEN ANUNCIANDO LA DESTRUCCION DE BILBAO

Durango, 15.— Hoy como ayer y como en días precedentes desde las trincheras rojas y por medio de altavoces se decía a nuestros soldados que no se molestasen en tomar Bilbao, porque solo iban a conquistar un solar.

Mujer española, la lisonja es insulto, si no la mereces por honesta o patriótica.

Clinica de Accidentes del Trabajo
Sanatorio Quirúrgico
Soberanía Nacional, 11. Teléfono 519
Servicio de guardia facultativo permanente
SE PRACTICA GRATUITAMENTE LA PRIMERA CURA A LOS ACCIDENTADOS QUE ASI LO SOLICITEN

La Unión y el Fenix Español
COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS
Esta gran Compañía Nacional, ha instalado las oficinas Centrales de su Dirección en el edificio de su propiedad en Valladolid, habiendo cumplido así lo dispuesto en la Orden de la Junta Técnica del Estado de fecha 1.º de Febrero de 1937, según comunicación oficial de dicho organismo del día 13 del mismo mes.

Comentarios burlescos de actualidad

Nuestros valerosos soldados infatigables en sus avances, nos envían frecuentemente cartas y documentos cogidos a los prisioneros y a los caídos. Entre los que luchan al otro lado, en las filas de los esclavizados a Rusia, los hay también que dan algunas veces pruebas de su inteligencia. Prueba evidente de ello es el diario íntimo de un medio poeta filósofo que cayó en el frente del Tajo.

Vamos a dar lectura a algunas páginas de este diario. Día 4.—Hoy hemos estado desorientados. El "responsable" nos ha reunido a todos y en nombre del Gobierno de Valencia, nos ha dicho que las operaciones han estado muy bien. Como hemos retrocedido 17 kilómetros creíamos que quería decir "que mu bien", pero no; es que se habían presentado cinco casos de peritonitis y nos han operado con éxito.

Día 5.—De madrugada nos han dao un susto. Se presentó un falangista con una bomba en cada mano, pero no era nada. Solo pa hiciermos los que querian pasarse con ellos, pues que lo hagan de 9 a 1 y de 3 a 5, que las demás horas las tienen ocupas. Y que los sábados no vayan ninguno que tienen libre y se van al cine a Toledo. Esto lo tienen mu bien organizado los fascistas.

Nos han dicho que van a fusilar a un teniente ruso que se comió la rabadilla del intendente. Estos rusos son buenos guerreros, retroceden aun mejor que nosotros y comien dan hasta la rabadilla. Yo sólo he comido unos ríñones ignorando que pertenecían al secretario del Juzgado de Yébenes.

Día 6.—La gente estamos hoy soliviantaos. Hace tres días que no corremos pa retaguardia y estamos "moscas". El capitán Repleto, no pudo aguantar más y a la noche va y dice: Camaradas, el que quiera que me siga. Y varios echaron a correr con él como locos. Dicen que van a Yébenes por tabaco, pero no han vuelto.

Día 7.—Yo con tres "ganaderos de la agonía" hemos preparado un emboscá. Nos hemos colao hasta tres metros de las líneas fascista. El golpe nos salió de primera. Al poco rato apareció un requeté y nos tuvo que dar tres cajetillas de "Ideales" y cuatro onzas de chocolate a cambio de cuatro fusiles y una docena de bombas. El mató a uno de los nuestro, pero se llevó chasco porque nos llevamos el cadáver. El capitán nos ha felicitao, pero s'ha quedao con el tabaco.

Día 8.—Hoy me hienen que s'han ido con los fascistas a una renta y tres. Se nos ha pasado un legionario pero con mu poca vergüenza y al Quiterio, el cantinero l'a desarmao la chavola y s'ha llevado diez fusiles y el dinero que tenía el Quiterio pa pagarnos la semana.

Llevamos cinco días sin correr. El capitán Repleto nos ha telegrafiao desde la Habana diciendonos que sale pa...

ra Filipinas donde le ofrecen el tabaco en mejores condiciones. ¡Es un jabato! Día 9.—¡Estamos perdido! Mi brigada lleva cargaos 965 curas, hemos quemao 47 iglesias y no ha quedao un monaguillo siquiera en to el contorno. Pues bien. Esta semana el "responsable" ha venido con un cura franchute, bien aparejao, y nos ha dicho que tenemos que ser católicos pa ganar la guerra. Antes nos habían dicho que para ganar la guerra teníamos que matar a toos los curas incendiand toas las iglesias y estozar a tanto olesen a cruces santos. Pero, ¿en qué quedamos? (Que haiga formalia! Si p'a ganar la guerra ahora tenemos que gobernar a bien con Dios, como le presentamos las cuentas de los curas q' hemos matao y las iglesias quemás y

toó lo demás, porque tenía que ser mu bueno Dios para olvidar y perdonarnos to lo que l'hemos ofendido. Pero el cura franchute que debe ser una especie de Durutti o Ascaso o de los curas y que le llaman don Dean de Cantaburi o algo así nos ha dicho que si que hay que ser católicos. Y el "responsable" nos ha dicho que mañana diremos misa y confesaremos y con el alba --que no sabemos quien es-- vamos a comulgar. Y que si rezamos y nos confesamos que Inglaterra me es protestante nos va a ayudar. La verdad no lo entiendo. Si Inglaterra es protestante y nosotros quieren ahora que seamos católicos, después de haber matao curas e incendiado iglesias, ¿por qué nos va a ayudar?

LA COMPANIA DEL "ITALCABLE" HA SUPRIMIDO EL CONTACTO DE SU RED CABLEGRAFICA CON BARCELONA

Desde ahora ningún cable de esta compañía italiana toca punto alguno de la zona roja

Salamanca, 15.— La Compañía del "Italcable", con objeto de dar todavía más facilidades a las estrechas relaciones existentes entre Italia y la España Nacional, y como consecuencia natural de su posición, frente al llamado gobierno de Valencia, ha suprimido el contacto de su red cablegráfica con la ciudad de Barcelona, y desde ahora ningún cable de la "Italcable" toca ningún punto de la zona roja, haciéndose, regularmente, todo el tráfico, mediante los cables que tocan Málaga.

Ultima hora

ANTE LA PRESION DE LA C. N. T. Y U. G. T., AZAÑA ENCARGA A LARGO CABALLERO DE PRESIDIR LA NUEVA CUADRILLA DE BANDIDOS

Londres, 16. (3'30 madrugada). -- La Agencia Reuter informa de Valencia que tras numerosas consultas Azaña ha vuelto a llamar a Largo Caballero quien al salir ha manifestado a los periodistas que se le había encargado nuevamente de formar Gobierno.

Ya sé — dijo Largo Caballero — que la misión no es fácil, pero tampoco imposible, y voy a intentarlo inmediatamente. Seguidamente ha sostenido varias entrevistas y nuevamente abordado por los periodistas ha manifestado que no podía aún decir si lograría formar nuevo Gobierno, pero que en el caso de presidirlo había de ser bajo la base del anterior.

Me refiero — agregó — a que lo integran representantes de los mismos partidos y organizaciones; no los mismos hombres. Estas declaraciones hacen suponer que, además de haber influido en la crisis las derrotas en todos los frentes, los sangrientos sucesos de Cataluña y la difícilísima situación de la República de Euzkadi, había hondas discrepancias entre los anteriores ministros.

En general se estima que la crisis será laboriosa y que la situación se hace muy difícil porque en cada uno de los hombres que se elimine de los del anterior Gobierno encontrará el nuevo Gabinete, un terrible enemigo.

El haberse conferido a Largo Caballero la misión de formar el nuevo Gabinete se estima ha sido debido a la presión de la C. N. T. y U. G. T.

Compañía de Navegación "Tirrenia"
EL TRAS ATLANTICO
"PRAGA"
SALDRA DEL PUERTO DE CEUTA PARA LOS DE TANGER, SEVILLA
EL 20 DE MAYO Y DE CEUTA para MALAGA, PALMA DE MALLORCA Y GENOVA
EL 26 DE MAYO
Admite carga y pasajeros con billete de primera, segunda y tercera clase para los antes mencionados puertos
PARA INFORMES, SUS CONSIGNATARIOS
JOSE TRUJILLO ZAFRA E HIJOS
Calle, 18 de Julio, número 1

Doctor Salustiano Mas Cleries
MEDICO
ESPECIALISTA EN VIAS DIGESTIVAS
CONSULTA DE TRES A CINCO
Estómago, hígado e Intestinos
Calle Teniente Arrabal, 2, primero, esquina a Soberanía Nacional, frente a la Iglesia de los Remedios

LA POLICIA MADRILENA REGISTRA EL CONSULADO GENERAL DEL PERU, LLEVANDO SE VALORES Y DETENIENDO A TRESCIENTOS REFUGIADOS

Una nota de protesta del Gobierno peruano

Lima, 15.— Ha causado gran indignación en esta capital, la noticia relativa a los registros y detenciones llevados a cabo por la policía roja de Madrid, en el consulado general del Perú. El Gobierno peruano ha publicado una nota declarando que su representante diplomático cerca del gabinete marxista de Valencia, había denunciado en su nombre la violación de las casillas que tienen depositadas en el Banco Hispano Americano, ob teniendo por única contestación que habían sido trasladadas a Valencia.

El edificio del consulado se encuentra rodeado de fuerzas con ametralladoras y para la realización de los registros, la policía violentó las ventanas, por donde entró, cogiendo todo el dinero, joyas y valores en el existentes, y deteniendo además a unos trescientos refugiados en este consulado.

VIGILAD TODOS EL ESPIONAJE ENEMIGO Y DETENED Y DENUNCIAD A LOS TRAIDORES